







(Conferencia telegráfica de la madrugada)

Final del Congreso

Se acepta una enmienda del señor Roselló al proyecto de servicio militar obligatorio. Se aprueba el acta de Almería. Continúa discutiéndose el proyecto de administración local, que es combatido por el señor Alonso Castriño, y se levanta la sesión.

La cuestión política

Desde las primeras horas de la mañana era grandísima la animación política. Muchos diputados de la mayoría visitaron al señor Silvela, quien les recomendó que apoyaran al señor Maura. Decíase que los moneristas se abstendrían en la votación de los créditos de Guerra. El ministro de Gobernación reconocía que la situación del Gobierno era delicada. Los ministeriales decían que el señor Villaverde no llegaría a promover una votación y se limitaría a fijar su criterio contrario a que se desnivele el presupuesto. Los pasillos del Congreso estaban concurridísimos desde primera hora. Todas las conversaciones tenían por tema la actitud del señor Villaverde. Los amigos de éste aseguraban que votaría, y en contra de los mauristas, sostenían que el señor Villaverde no creía llegado el momento oportuno de producir una excisión ni de provocar una crisis. Añadían que el señor Maura había sido ya notificado de todo esto; pero, sin embargo, el general Lináres continuaba la petición de créditos considerables ó insistía en pedir un contingente de cien mil hombres, el señor Villaverde se opondrá completamente, rompiendo entonces el fuego. A las tres y media todavía no había comenzado la sesión y llegó la noticia de que Villaverde estaba enfermo y se aplazaba para otro día el debate sobre los créditos. El señor Dato, cumplimentando las instrucciones del señor Silvela, trataba de convencer a los villaverdistas de la grave responsabilidad en que incurrian, de oponerse a la aprobación de los créditos provocando la crisis. El señor Maura no quería que comenzara la sesión, pues habían quedado en conferencia hoy. Los íntimos de Villaverde decían que esperaba inútilmente, pues Villaverde no hablaría con Maura de tal asunto sino en el salón de sesiones y que insistía en su actitud. Añadían que la intromisión de don Francisco Silvela había molestado mucho al señor Villaverde, pues en momentos idénticos no tuvo para él la solicitud que tiene para Maura. Después se afirmaba que Villaverde y Maura habían roto completamente sus relaciones políticas y personales. Se ha comentado que el señor Silvela haga ahora más política que cuando era poder. Cuando los ministros comunicaron la noticia de la enfermedad de Villaverde y el aplazamiento de la discusión, arrellanaron los comentarios y se hicieron multitud de suposiciones sobre grandes resoluciones, atribuyéndolo otros a indicaciones de altas esferas. Los ministeriales respiraron y los villaverdistas decían que se trataba de una verdadera indisposición. El doctor Cortezo declaraba que cerca de las dos de la tarde le llamaron con urgencia del domicilio del señor Villaverde, el cual había estado toda la mañana paseando por la Castellana, sin notar nada anormal. Comió con apetito, y al tomar el helado, sintió un agudo dolor en el intestino, quedando desvanecido. Poco después sufrió otro desvanecimiento más intenso, perdiendo por completo el conocimiento. Después quiso a todo trance venir al Congreso, pero yo se lo he prohibido, haciéndole acostarse. La enfermedad no es grave y creo que mañana estará restablecido. El doctor Cortezo se lo comunicó también a los señores Romero Romero Robledo y Maura, rogándoles, por encargo del mismo señor Villaverde, que se aplazara la discusión hasta mañana. También entregó cartas al señor Besada y otros amigos políticos, los cuales se apresuraron a visitar a Villaverde. El señor Gasset dijo: No hemos cambiado nuestra actitud contraria a los créditos y al contingente de cien mil hombres, pues nos lo hemos impuesto por patriotismo. No hay que hacer calendarios respecto a las votaciones contra los créditos. El señor Besada ha declarado que Villaverde no plantea en este caso ninguna cuestión política. Defiende el credo del partido conservador y la política de nivelación. Maura no debe hacer de esto cuestión política. Si lo hace, suya será la responsabilidad. Altas consideraciones deberán obligar al Gobierno a no hacerlo cuestión política.

Subió Maura al poder como garantía de la unión de la mayoría. Sabe que ese proyecto la disuelve y, sin embargo, la reta. Contrasta con esto el proceder de Villaverde, que se retiró del poder sin haber sido derrotado en las Cortes, espontáneamente, por patriotismo y por no disolver la mayoría. ¿Es que Maura persigue a todo trance que la situación se deshaga en sus manos? Besada añadió que, echado el vino, no hay más remedio que beberlo, pues no se puede retroceder en una cuestión de tanta trascendencia. Ya está advertido el Gobierno. Después conferenciaron los ministros de Hacienda y Guerra. Afirmase que examinarán nuevamente la cifra, no acordando ninguna modificación. Asegúrase que Silvela ha ofrecido a Maura su voto. Varios conservadores apostaban que mañana se planteará la crisis oficialmente. Los mauristas sostenían lo contrario. El señor Romero Robledo, reconociendo la importancia de la ruptura, decía que éstos actos no se clasifican por votos sino por su significación. Las oposiciones se concertarán para exponer brevemente su opinión. Dícese que mañana llegarán algunos diputados de las minorías, a quienes se ha avisado telegráficamente. También llegarán otros amigos del Gobierno. Cálculos de votos se han hecho para todos los gustos. Un exministro demócrata decía a un villaverdistista que con 25 votos que ellos sumen, tendrán mayoría. A lo que repuso el segundo: Pues tendremos 36. El exministro añadió que únicamente salvarían al Gobierno los votos de los diputados militares. A lo que dijo un general que los diputados que son militares unos votarán con el Gobierno y otros se abstendrán. Desde las seis de la tarde se notó que acudían a la Carrera de San Jerónimo bastantes tenientes de husa- rmas, de Pavía, artillería y otras armas, con uniforme, y bastantes personas aristocráticas, no reatándose de manifestar que iban a hacer una contramanifestación, en el caso de que intentaran las gentes del pueblo realizarla, como en anteriores días. A partir de la calle de Cedeñeros se veían numerosos grupos de gentes del pueblo que esperaban la salida de los individuos de la minoría republicana. Se divulgó en el Congreso la noticia de la presencia de los tenientes del ejército en la carrera de San Jerónimo, produciendo alarma, por temerse un choque entre militares y paisanos. Díjose en el Congreso que los oficiales tenían el propósito de apalancar a los republicanos, pero resultó inexacto, pues se supo después que aristócratas y militares sólo se proponían gritar viva el Rey, cuando salieran de entre la multitud otros vivos contrarios. También se dijo que oficiales y aristócratas se proponían asimismo contestar con garrotazos a los gritos de los republicanos. A las ocho menos cuarto llegaron a la carrera de San Jerónimo, vestidos de paisano, el director de Caballería general Aznar y el Capitán general de Madrid, paseándose entre los tenientes uniformados. Cuando terminó la reunión de la minoría republicana para tratar del proyecto de administración local, se enteró de la actitud de los tenientes que esperaban en la carrera de San Jerónimo. El señor Salmerón se marchó, como de costumbre, en unión del señor Azcárate, por la calle de Fernánfor, mientras el señor Junoy y otros se retiraron por la calle de Jovellanos. Lerroux tomó un coche cerca del Congreso y otros diputados republicanos se marcharon en diferentes direcciones. El señor Anglés, con varios periodistas, subió por la carrera de San Jerónimo y nadie le dijo nada. Los grupos populares habían desaparecido, y en vista de esto se marcharon los tenientes, sin ocurrir el choque que se temía. Un lance A última hora se avistaron los padrinos de Blasco Ibáñez con los del capitán de orden público, y se dice que hay concertado un lance que se verificará mañana. De la guerra El Daily Mail, de Londres, asegura que los japoneses desembarcaron en Siberia, cerca de Vladivostok, proponiéndose atacar esta plaza y la de Kharbin. La escuadra japonesa sigue amenazando a Port-Arthur, impidiendo los movimientos de los buques rusos, que no salen fuera del alcance de los cañones de la plaza. Continuamente se oye cañoneo. Los japoneses no han perdido ningún barco de la flota de Guerra. De París dicen que los japoneses cortaron los hilos del telégrafo en Corea. Ha llegado a Suez, de regreso del mar Rojo, la escuadra rusa que se dirige a Oriente. De Londres dicen que varios centenares de cosacos llegaron a Chonju, a treinta millas al Sur del Yalú y

fuerzas de infantería se hallan a cuarenta y cinco millas al Norte de Pingiang. El Gobierno ruso ha ordenado a los empleados del ferrocarril de la Manchuria la mayor severidad con los mercedarios chunchuses, con cuyo objeto les ha enviado fuerzas para que vigilen los pasos y trayectos de la línea en el territorio de los chunchuses. Mr. Roosevelt ha declarado que considera innecesario reforzar la escuadra de Oriente por no haber nada que haga temer que los Estados Unidos intervengan en el conflicto. La suscripción de los periódicos franceses para los heridos rusos asciende a 307.000 francos. En Hokehtong, al Norte de Corea, se encontraron un destacamento ruso y otro japonés, que habían sido enviados a practicar reconocimientos. No se tiene noticia del combate. El Herald, de París, da detalles del último ataque de los japoneses la noche del 24. Se avisó que la escuadra japonesa estaba a 20 millas del puerto. Los japoneses se aproximaron hasta ocho millas y empezaron el bombardeo, al que contestaron los fuertes, secundados por cuatro barcos. Al amanecer se retiraron los japoneses, que tuvieron dos barcos a pique y otros tres fuera de combate. Los daños de los rusos fueron grandes. Tres bombas cayeron en el arsenal, destruyendo un paredón, y otras en el lugar donde se hallan las piraguas de los chinos, haciendo polvo muchas de ellas. Cinco cañones de los fuertes fueron reducidos al silencio. Otras bombas cayeron en distintos puntos de la ciudad y en los fuertes, causando daños importantes. Muchos centinelas fueron muertos y los paisanos se refugiaron en el barrio nuevo. En Vladivostok se divisaron en el horizonte nueve buques extranjeros de guerra. De Tokio dicen que el 24 se pusieron a la vista piraguas de exploradores rusos y japoneses. A París telegrafían de Tokio que el contingente de tropas rusas que se encuentran en Corea se compone de mil hombres, que se retiran gradualmente ante el ejército enemigo, replegándose en dirección al Yalú. Dícese que seis japoneses fueron muertos en las inmediaciones de Port-Arthur, sin que se precise si se trata de un nuevo encuentro. Los periódicos de Tien-Tsin publican un telegrama de un testigo presencial del combate, el cual afirma que los japoneses se retiraron sin pérdidas. De París salieron con destino a Oriente 200 obreros con material para hacer reparaciones. También saldrán en breve de Washington con el mismo destino, otros 300 obreros. La rebelión en China aumenta, siendo vencidos los rebeldes por las tropas regulares en algunos puntos. En Hoagstan los rebeldes asesinaron al Gobernador y atacaron a las tropas regulares, que tuvieron dos oficiales y 19 soldados muertos. Las tropas se retiraron desordenadamente. Se ha avisado a los soldados que se pongan a las órdenes de los virreyes. Arbitraje Un despacho de París dice que Mr. Delcassé y el embajador de España han firmado un tratado de arbitraje franco-español. Ultima hora Madrid 27—2'30. Cuestión personal En las cartas que se han cambiado entre los señores Blasco Ibáñez y Sánchez Guerra, aquí hace extensivas al ministro las palabras que pronunció contra el oficial de seguridad, puesto que éste obró en virtud de órdenes suyas. También le pregunta si delega la responsabilidad en su subordinado. El señor Sánchez Guerra le ha contestado que lamenta no poder contribuir a que prospere la ingeniosa habilidad que ha inspirado su carta, y a sancionar su originalísima teoría. Añade que lo consiente que ningún subordinado pida cuenta de las frases pronunciadas en el Congreso al amparo de la inviolabilidad constitucional, que tiene el deber de hacer respetar. En lo referente al punto de vista puramente personal, dice que se abstiene de darle la tramitación que debiera, y le manifiesta que toma nota para procurar complacerle en ocasión oportuna. El fiscal de la Audiencia denunció al Juzgado de guardia que la prensa se ocupaba de los preliminares del duelo entre Blasco y el teniente Alastuey. El juez citó a los directores de El Imparcial, El Liberal y Herald, los cuales declararon que habían reflejado las conversaciones que oyeron, publicándolo por ser de dominio público. Informe Ante la comisión que entiende del proyecto de Marina informaron hoy los señores Celis y otros marinos, combatiendo el proyecto. Comisión Ha llegado una comisión del Ayun-

tamiento de Valencia para conferenciar con los señores Salmerón, Blasco Ibáñez, Pallarés y Gil Morle y denunciarles que el Gobernador de aquella ciudad había multado a los concejales que presentaron una proposición pidiendo que se permitiera a los tenientes de alcalde perseguir el juego. Los concejales halláanse dispuestos a no pagar la multa, y a ir a la cárcel ostentando las insignias del cargo. Condena Han sido condenados a muerte los procesados por el crimen de Cieza. Incendio Según telegrama de Nueva York, en la ciudad de Rochester, se ha declarado un violento incendio en uno de los barrios más importantes. Se trabaja con gran ardor para extinguirle, recurriéndose a todos los medios, incluso al de la voladura por medio de la dinamita. Cálculase que las pérdidas ascienden a cinco millones de dólares. Hay numerosas víctimas y muchas han logrado salvarse casi por milagro. Inundación Un despacho de Tien-Tsin dice que en Tsinau-Fú se desbordó el río, inundando una gran extensión de terreno y destruyendo varias aldeas. Hay centenares de muertos. Un submarino En el arsenal de Tolón se ha verificado el lanzamiento del submarino Aigrette, de 34 metros largo, 106 toneladas y 14 millas de velocidad. Monta cuatro tubos lanza-torpedos y estará tripulado por 15 hombres. Desistimiento El Rey don Alfonso ha desistido de verificar su anunciado viaje al extranjero. Madrid 27—3'15. La cuestión Blasco Ibáñez A última hora el Gobernador ha llamado al señor Blasco Ibáñez para pedirle su palabra de honor de que no se batirá. Blasco se negó a esta petición, y en su vista el Gobernador ha ordenado que se vigile al señor Blasco para impedir el duelo a todo trance. Los padrinos del diputado por Valencia, señores Morote y Junoy, han sido llamados por el Juez, a quien dijeron que la cuestión había sido aplazada. Majoría.—De viaje Un despacho de París dice que la Reina Isabel sigue mejoradísima de su ataque gripal. Los príncipes de Baviera marcharon con dirección a Niza. Criminales presos Otro despacho de París dice que han sido presos los autores del asesinato del anciano guardián de la caja de valores de la fábrica de barajas de Mr. Grimault. Los detenidos confesaron que no quisieron matar al guardián y que eran antiguos dependientes de la casa. En cuanto al dinero producto del robo dijeron que se habían gastado ya la mayor parte. Temporal Telegrafían de Barcelona que han desembarcado del vapor Bellver las fuerzas que éste debía conducir a Palma. Parece que el desembarco ha sido motivado por haberse recibido un telegrama diciendo que hay un gran temporal marítimo. Desórdenes Dicen de Logroño que con motivo de haber llevado a aquella localidad oficiales de sastrer forasteros, los obreros de la localidad que se hallan en huelga recorrieron las calles de la población, apedreando las sastrerías y rompiendo todos los cristales a bastonazos. Se ha concentrado la policía para terminar el conflicto. Más de la guerra Nuestro embajador en San Petersburgo telegrafía confirmando que en el ataque de ayer en Port-Arthur, se fueron 4 transportes japoneses a pique a la vista de la plaza. Añade que el Retirvas fue quien primero divisó a la escuadra japonesa, cooperando eficazmente con los fuertes de tierra a la destrucción de los transportes. Termina diciendo que al retirarse los torpederos japoneses marchaban lentamente, sospechándose que llevaban averías. En Viena y otras varias poblaciones austriacas los estudiantes llevan a cabo manifestaciones de simpatía hacia Rusia. En Ostigne se formará un cuerpo de voluntarios de Montenegro para combatir a los rusos. La prensa de Berlín publica un telegrama diciendo que a consecuencia de la guerra ruso-japonesa han surgido complicaciones internacionales. Es inexacto que se haya destituido al emperador de Corea, pues lo único cierto es lo que telegrafió ayer de que Corea ha sido puesta bajo la protección del Mikado. Nuevo combate.—Otra derrota de los japoneses Un despacho de San Petersburgo dice que la escuadra japonesa intentó un nuevo ataque a Port-Arthur, siendo rechazada en toda línea. Primeramente, como en el ataque anterior, enviaron cuatro torpederos remolcando a una goleta cargada de explosivos que debían estallar al lle-

EL JOVEN Don Alejandro Alonso González falleció a los 23 años de edad EL DÍA 26 A LAS DIEZ DE LA MAÑANA DESPUÉS DE HABER RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENEDICIÓN APOSTÓLICA Su desconsolada madre doña Clarisa González (viuda de don Alejandro Alonso); su tía doña Daniela González; tíos, primos y demás parientes; RUEGAN a sus numerosos amigos que sirvan encomendarle a Dios en sus oraciones y asistir a la conducción del cadáver, que tendrá lugar en el día de hoy, a las doce de la mañana, desde la casa mortuoria, Martillo, 13, al sitio de costumbre; por cuyo favor les vivirán eternamente agradecidos. El duelo se recibe en la casa mortuoria y se despide en el sitio de costumbre.

Agruras. Agrio en la boca significa fermentación en el estómago, ó sea indigestión. Cuando se digiere mal, el alimento se fermenta, se agria y se pudre. De ahí viene el mal aliento. El remedio se llama Pastillas del Dr. Richards. Estas pastillas se anuncian exclusivamente para las enfermedades del estómago é intestinos. No son purgantes y por consiguiente curan el estómago sin gastarlo. Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente. DR. RICHARDS' DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.

UNA CURACION QUE SE PRESTA A REFLEXIONES El 19 de febrero de 1897 recibía un farmacéutico de París la carta siguiente: «Hace unos cuantos años que cogí un enfriamiento a consecuencia del cual se me presentó un fuerte catarro que descendió por entonces y degeneró en un catarro de la nariz superior. Hoy me encuentro afectado de una bronquitis espasmodica, no puedo respirar con holgura y experimento una gran opresión. Tengo el estómago lleno de fleugas, no puedo dormir y no tengo libre un solo momento el pecho. Por las mañanas toso y gargaréo por espacio de dos horas hasta que las fleugas se desprenden, pero, sobre todo, cuando más sufro es en el invierno. Esto me produce deseos de vomitar pero no llego a conseguirlo. He ensayado muchos remedios, tisanas, jarabes, sin lograr alivio con nada. El médico me ha dicho que me vuelvo asmático. No tengo apetito ni gusto para nada. En el periódico que ordinariamente leo he visto el relato de las curaciones obtenidas con el Alquitrán de esa casa en circunstancias parecidas a las en que yo me encuentro. Ruegome me envíe un frasco de verdadero Alquitrán Guyot. Espero que me ha de aliviar. Firmado: Francisco Martínez, plaza Mayor, Azañero (Perú)». Después de haber ensayado el verdadero Alquitrán Guyot, el señor Martínez escribió de nuevo lo que sigue: «El 24 de mayo de 1897: Mi muy estimado señor Guyot: He hecho uso del frasco que V. me ha enviado tomándolo a todas las comidas, tal como está prescrito, ó sea una cucharada de alquitrán, como las de café, por cada vaso de líquido. Ya desde este primer frasco encontré una mejoría notable en mi salud. Arroja más fácilmente las fleugas que me obstruían el estómago, se me presentó algún apetito y pude dormir algunas horas sin encontrarme molestado en la respiración. Continué usando el Alquitrán Guyot y después de tres frascos desaparecieron los accesos de tos que me consumían. Ahora tengo buen apetito. Ya no arrojo fleugas y he recobrado las fuerzas completamente.». «Le agradezco en extremo haber enviado el Alquitrán Guyot y crea que yo no puedo sino recomendar el remedio de V. a todas las personas que sufren de bronquitis y catarros como el que yo tenía. Firmado: Francisco Martínez». El uso del Alquitrán Guyot a todas las comidas, a la dosis indicada en la carta que dejamos reproducida, basta, en efecto, para curar en poco tiempo el catarro más rebelde y la bronquitis más antigua. Algunas veces hasta se consigue dominar y aun curar la tisis por declarada que está; pues el Alquitrán contiene la descomposición de los tubérculos del pulmón matando los malos microbios que son la causa de esta descomposición. — Esto es sencillo y exacto. El menor constipado puede degenerar en bronquitis si se le abandona. Por eso no se insistirá nunca demasiado al recomendar a los enfermos que traten de conjurar el mal desde el principio usando el Alquitrán Guyot que todos los farmacéuticos expenden. Este tratamiento viene a costar 2 cen- tavos diarios, y... ¡Cura! 1

Ferro-quina BISLERI El uso de este licor se considera hoy día como una necesidad para los débiles de estómago. El Ferro-quina Bisléri es de efecto estomacal, tónico y MILAN reconstituyente; excita el apetito, facilita la digestión, fortalece el estómago y el cerebro y procura una pronta asimilación de los elementos nutritivos, aumentando los glóbulos rojos de la sangre. Para los pedidos en España dirigirse a don Alfredo Rolando, Bajada de San Miguel, 1, Barcelona. Vidrios de todas clases Colocación a domicilio, presupuestos para obras. No hay quien compita en precios con esta casa. Grandes descuentos a los hojalateros. Hijo de Presmanes y Barrio Méndez Núñez, 20.—Teléfono 295

GENTRO MINERO DE SANTANDER La Junta directiva convoca a sesión general ordinaria, que tendrá lugar el día 27 del actual, a las tres de la tarde, en su domicilio, Velasco, 7, principal. Preparados oficiales de la farmacia DE M. Díez Solórzano BLANCA, 40 Jarabe de yema de abeto. Bálsamo de Tolú. Usanse en todas las enfermedades de las vías respiratorias y contra toda clase de tos, incluso la traqueal.

Celestino Peredo Profesor de bandurria, guitarra y laúd Puente, 12, 4.º

ALMACÉN DE LANAS Y COLCHONES de Pedro Guesta.—Beccada, 11 Lanas de Castilla a 25 pesetas arroba. Gran surtido en colchones y telas hechas; especialidad en telas de damasco. Mirugano a 4 posetas kilo y pieles blancas. Se cosen telas de colchones. Se hacen colchones a domicilio por los acreditados maestros colchoneros madrileños. Única casa en Santander que se pueda avisar con confianza para dichos trabajos.

Bachillerato—Comercio El numeroso claustro de profesores de Colegio de segunda enseñanza y Academia pericial mercantil, establecidos en Santa Clara, 7, 3.º, prepara de las asignaturas que comprenden aquellas dos enseñanzas. Clases de repaso para los alumnos oficiales a horas compatibles con las del Instituto. Estudio vigilado. Clases prácticas de teneduría de libros y mecanografía.

ULTIMA HORA

Madrid 27—2'30.

Cuestión personal

En las cartas que se han cambiado entre los señores Blasco Ibáñez y Sánchez Guerra, aquí hace extensivas al ministro las palabras que pronunció contra el oficial de seguridad, puesto que éste obró en virtud de órdenes suyas. También le pregunta si delega la responsabilidad en su subordinado. El señor Sánchez Guerra le ha contestado que lamenta no poder contribuir a que prospere la ingeniosa habilidad que ha inspirado su carta, y a sancionar su originalísima teoría. Añade que lo consiente que ningún subordinado pida cuenta de las frases pronunciadas en el Congreso al amparo de la inviolabilidad constitucional, que tiene el deber de hacer respetar. En lo referente al punto de vista puramente personal, dice que se abstiene de darle la tramitación que debiera, y le manifiesta que toma nota para procurar complacerle en ocasión oportuna. El fiscal de la Audiencia denunció al Juzgado de guardia que la prensa se ocupaba de los preliminares del duelo entre Blasco y el teniente Alastuey. El juez citó a los directores de El Imparcial, El Liberal y Herald, los cuales declararon que habían reflejado las conversaciones que oyeron, publicándolo por ser de dominio público. Informe Ante la comisión que entiende del proyecto de Marina informaron hoy los señores Celis y otros marinos, combatiendo el proyecto. Comisión Ha llegado una comisión del Ayun-

Ha llegado una comisión del Ayun-

Precios de suscripción y de los anuncios

Table with columns for SUSCRIPCIÓN, ANUNCIOS, ESQUELAS DE DEFUNCIÓN, and PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN. Includes rates for local and foreign subscriptions and prices for various types of advertisements.

Número suelto, 5 céntimos.--Números atrasados: del año, 25 céntimos, y de años anteriores, 1 peseta. Pago adelantado.--Cada anuncio tiene 10 de recargo por timbre

SERVICIOS PUBLICOS

Public services section including: CORREOS (mail routes), FERROCARRIL A BILBAO (train schedules), FERROCARRIL DEL NORTE (train schedules), FERROCARRIL CANTÁBRICO (train schedules), and TRANVÍA URBANO (tram schedules).

Advertisement for 'Delicias del Tocador' (Toilet Delights) by Murray & Lanman, featuring 'Tónico Oriental para el cabello' (Oriental Tonic for hair).

Advertisement for 'Garganta, toses' (Sore throat, cough) by F. Prieto, featuring 'Pastillas F. Prieto de Guayacina y Mentol'.

Advertisement for 'Sociedad Española de Droguería General' (Spanish Society of General Pharmacy) located at Plaza de las Escuelas.

Advertisement for 'Anti-Reumático Grau-Inglada' (Anti-rheumatic medicine) described as an infallible remedy for rheumatism.

Advertisement for 'FOREIGN PRESS OFFICE' providing translation and printing services for international publications.

Large advertisement for 'AGUA DE LOECHES' (Loeches Water), a purgative and antiparasitic medicine, with a central depot in Madrid.

Advertisement for 'Compagnie Générale Transatlantique' (General Transatlantic Company) offering fast direct voyages to Havana and Veracruz.

Advertisement for 'LA NORMANDIE' (The Normandy) ship, captained by Mr. Villeannoras, departing for Labrador.

Advertisement for 'ALMANAQUE BAILLY BAILLIÈRE' (Baillly Baillière Almanac), a popular encyclopedia of practical life.

Advertisement for 'Retrato de Alfonso XIII' (Portrait of Alfonso XIII), a reproduction of the king's portrait.

Advertisement for 'Agencia Universal de Anuncios' (Universal Agency of Advertisements) by Roldós y Comp.

Advertisement for 'Agencia Internacional de Anuncios' (International Agency of Advertisements) by Haasenstein y Vogler.

Advertisement for 'Papel viejo' (Old paper) for sale at 5 pesetas per arroba.

Advertisement for 'Sándalo Piza' (Sandalwood Piza) capsules for urinary ailments.

Advertisement for 'IMPRESA DE EL CANTÁBRICO' (The Cantabriga Press) located at Calle de la Compañía.

Advertisement for 'Situación de los duques de esta matrícula' (Situation of the dukes of this registration) listing various noble titles and their locations.

Advertisement for 'A los torneros' (To the turners) offering services and information.

Advertisement for 'En la calle de la Blanca' (In the street of the White) offering accommodation.

Advertisement for 'Se necesitan criados' (Domestic help needed) and 'Piano'.

Advertisement for 'Se alquila un local' (A room is for rent) and 'ANUNCIOS Y ESQUELAS DE DEFUNCIÓN'.

Advertisement for 'TOS' (Cough) medicine, 'Remedio pronto y seguro'.

Advertisement for 'Un viaje al Transvaal durante la guerra' (A trip to Transvaal during the war).

Advertisement for 'Un viaje al Transvaal durante la guerra' (A trip to Transvaal during the war) by Don Vicente Vera.

Advertisement for 'Se vende papel viejo' (Old paper for sale) at 5 pesetas per arroba.